
西山徳芳さん
　稲刈りも終りに近く、おいしいものが多く、秋本
番です。楽しい例会にしましょう。
若槻八十彦さん
　気温が上がったり下がったりで、体調をくずさない
ように気をつけて下さい。
中林順一さん
　久し振りに皆さんに御会い出来てうれしいです。
野崎喜一郎さん
　皆様の元気な顔を見ることが楽しみになりまし
た。例会は良いですね。
斎藤弘文さん
　涼しくてネクタイが苦になりません。
小越憲泰さん、 　五十嵐博宣さん、 船越良則さん、
石黒良行さん、 　相場弘介さん、　 小林吾郎さん、
長谷川徹さん、 　中村信一さん、　 柳取崇之さん、
安達俊明さん、 　山田富義さん、　 石橋育於さん、
梨本次郎さん   
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

　　　　　　　　1 0月 6日分　￥    25,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  268,000

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　外山浩玲 会員
自己紹介

　1961年6月生まれで今年還暦を
迎えました。小学校から高校まで
地元三条市で過ごし、その後大学・
就職とで約12年間東京・大阪で生
活したのち、1992年3月に現職で
ある外山精一商店に入社。長い間、
県外にいたので地元の習慣や人脈
を得るためにと先輩方からのアド

バイスをうけ、JC・YEG・その他、様々な業界の多
くの青年団体に参加させて頂き、同世代の様々な分
野の人たちと交流をさせて頂き、多くの大変貴重な
経験をさせて頂きました。私の貴重な財産になって
います。
　私の父も、この三条ロータリークラブで2000年
まで会員として大変お世話になりました。この場を
おかりして改めて御礼申し上げます。私も縁あって
昨年7月から入会させて頂きました。たまたまです

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　自家製のさわしがきを、味わっています。季節を
感じますし、大変おいしいです。
菊池　渉さん
　マスクなしの日々はもうすぐでしょうか…？
早く来い来い、マスクなしの日々よ！
荻根澤隆雄さん
　新型コロナ感染症、完全収束は難しいですが、少
しは自由に動きたいですね。
渡辺良一さん
　宣言解除でやっと孫に会えるかもしれません。
待ち遠しい！
明田川賢一さん
　家族全員ワクチン終了したので1年半ぶりに集ま
りました。
吉井直樹さん
　本日の例会も楽しみに来ました。皆様のお顔を
拝見でき、うれしいです。
長谷川正実さん
　久々の例会を楽しみにしていました。

が、父が他界してちょうど20年の節目の年になりま
す。コロナ禍で通常の活動が経験できなかった1年
間ですが、ロータリアンとして1日も早く皆様と同
じレベルで活動できるようご指導頂けましたら幸い
です。
チタンについて
　弊社の扱い金属の1つである、チタンについて
ご紹介させて頂きます。 
　銅の歴史が約6000年、鉄が約4000年の中、チタン
展伸材は工業生産開始から約80年と、若く・未来の
金属といわれています。チタンの展伸材での世界の
生産量は約14万トンです。鉄の18億トンと比較する
と非常に小さいマーケットになります。日本の展伸
材生産量は約1万3千トンです。
　直近はコロナ禍による航空産業の打撃により、生
産量は大幅に減少しています。チタンの比重は4.51
で鉄の60％の軽さで鉄の2倍の比強度と高い耐食性
があります。その特性を活かし航空機・軍需産業の
分野と1/2の比率で使用されています。チタンは意
匠性を出すために陽極酸化による干渉色やイオンコ
ーティングによる色彩美、また表面処理等による色
調美を出し、それに複雑な形状に加工をすることで
造形美を醸し出すことができます。
　チタンの建造物の中で、シンボリック的な物件は
浅草の浅草寺本堂の大屋根です。2010年施工され
チタンの使用料は約15トンです。従来の日本瓦（約
15㎏/枚）から、軽量で耐久性に優れるチタン瓦（約
0.1㎏/枚）をプレス等で精密に加工し、陽極酸化によ
り僅かに色調も変化させることにより、見ため天然
瓦と変わらない色調を出しています。鬼瓦もチタン
製で作成されました。このチタンによる工法により
屋根の重量を約930トンから約180トンに750トンも
の軽量化ができました。その結果、構造物としての
耐震補強工事をする必要もなくなり、従来の構造物
をそのまま残すこともできました。 
　その他にもフジテレビ本社の球体展望台、東京
ビックサイト、九州国立博物館、北野天満宮宝物殿、
羽田空港新滑走路の桟橋部裏側面カバー、長野オリン
ピックの聖火台等のモニュメント等様々な場面で
使用されています。
　この三条の地には設計家・金属加工会社等の素晴

らしい企業が揃っています。この県央の地において、
チタンを使用し世界に誇れる製品が創造されること
を切に願い、私の卓話を終了します。
　本日は貴重な時間を頂戴して有難うございました。

て、寂しくなるよなあ」と話が出まして、練習場の
現・西潟芳博理事長が「なんとか福岡自治会中心で
ゴルフ練習場を運営できないか」との話があり、そ
れからが大変でした。
　素人の集まりが、水害のあとのままになっている
状態からまず使用できるようにする労力、その後
「採算とれるのか」ということで資金面、運営の仕
方など今考えると大変なことでした。いろいろな方
の協力、知恵を借りての事でしたが、理事長の当初
からの「よその練習場のように金はかけられないの
だから、きれいに清掃して気持ちよく利用していた
だくことが一番重要」という考えは、今でも維持で
きていると思います。
　現在ゴルフ人口が減っている状況を考えますと、
多少の状況変化があってもこの一点を忘れないこと
が重要であり、多数の方に利用していだける要因だ
と思います。

　

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎国際ロータリー日本事務局より
 「10月ロータリーレートのご案内」
　10月1日より　1ドル＝112円
◎高尾ガバナー事務所より
 「ガバナー月信 10月号発行のお知らせ」

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。やっと新型コロナ
も、第5波の大きな流行も収束の方向で良
かったと思っている状態です。
　まだ注意をしていかなければならない
と思いますし、最近の情報によれば治療
薬もそんなに先ではないとも聞いてお
り、是非とも早く以前の状態になってほ

しいと思っております。

　さて本日の話ですが、会員の皆様の中でゴルフを趣味とし
て楽しんでいらっしゃる方は多数いらっしゃいますし、また
三条RCゴルフ同好会もこの10月21日に第88回大会も予定さ
れており、是非とも晴天であってほしいと思っているところ
です。
　私自身のゴルフを始めるきっかけと清流ゴルフガーデン
（ゴルフの練習場）の始まりを少しだけ話したいと思いま
す。
　初めてゴルフクラブを手にしてゴルフボールを打ったの
は、私が35歳の時でした。
　当時のことを思い出しますと、父はゴルフが趣味になり

毎日朝早く練習場に行っていたので、「そんなに楽
しいものか」と思っていました。
　初めは確かゴールデンウイークだったと思います
が、「明日の朝、練習場についてこい」と言われ、
父が以前使用していたゴルフセットを持って行った
のを覚えています。
　止まっているボールを打つわけですから、当たら
ないわけがないと思っていたのですがそんな簡単な
ものではなく、その連休は4日間くらいでしょう
か、父と朝、練習場に行ったのを覚えています。
　そんな中、同じように練習場に通っている人を知
ることになり、クラブの握り方だけは教えてもらい
ましたし、「軽トラ一杯分打てば、当たるようにな
る」と言われました。その後「お前おやじのクラブ
にヒビ入れたみたいだな」というような話になり、
雑談の中ですから「クラブだけではなく、あばら骨
にもヒビを入れました」と話し、笑ったこともあり
ました。
　当時のウッドクラブは木製でしたので、球を打つ
より力いっぱい地面を打つことが多かったので当然
です。
　その頃はゴルフのコンペも多く、またいろいろな
会で盛んに行われていましたが、ゴルフをしたと
いっても35～40歳くらいまでは年に7～8回だったと
思います。
　私が一番ゴルフに行く回数が多かったのは45～50
歳くらいだったと思います。
　それでも年に25回程度だったと思いますし、4～
11月の8か月なので月に2～3回くらいで、それが最
高にゴルフをしていた時期なので好きな方に比べた
らずいぶん少ないと思いますが、60歳を過ぎてから
は練習場に行くこともごく少なくなり、まったくコ
ンペだけに参加して次のコンペまでゴルフバッグの
チャックも開けない状態ですので、特に昨年・今年
はほとんどのゴルフ会が中止なのでまったく気も沈
んだ状態で、「これではいかん」と思いつつも今は
そんな状態です。
　さて（清流ゴルフガーデン）練習場の話ですが、こ
の練習場は平成17年9月21日開会で、前年の7.13水害
の後、練習場として再開したわけです。
　今は大変盛況でして、時間帯によっては10人以上
待ちで昨年は4万人を超えている現状に、練習場の
スタートの時を考えますと感無量です。
　と言いますのも、あの土地の大部分は西潟為蔵以
下9名の共有地で、その関係でその年に自治会長を
やっていた私にアコーディアゴルフ三条コースの支
配人より「練習場を整理して元の状態にして返しま
す」との話がありました。その話を自治会の方にし
たところ「40年間ここにあった練習場が無くなるっ

明田川賢一さん
　家族全員ワクチン終了したので1年半ぶりに集ま
りました。
明田川賢一さん
　久しぶりの例会になりました。
なぜか皆さんがなつかしく感じます。
若槻八十彦さん
　皆さんのお元気な顔がうれしく思います。
五十嵐晋三さん
　久し振りです。皆さん元気でなによりです。
菊池　渉さん
　ニコニコできることを探すのも、なかなか難しいん
ですネ。
吉井直樹さん
　例会再開を祝して。
中村和彦さん
　皆さん元気そうでなによりです。
斎藤真澄さん
　久しぶりの出席です。
落合孝夫さん
　再開祝して。
小林吾郎さん
　残暑、あついですね！
中條克俊さん、　 船越良則さん、　 野水靖之さん、
小林卓哉さん、　 長谷川徹さん、　 松永一義さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐博宣さん、 丸山行彦さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 小出子恵出さん、

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　松平隆行 会員

自己紹介
　1970年11月4日埼玉県大宮市（現在のさいたま市）
生まれ。小学校入学前に埼玉県坂戸市へ引っ越しま
した。
　1986年埼玉県立松山高等学校入学。県立の男子校。
旧制松山中学。当時は全校生徒約1,200人。男だけの
非常に自由で楽しい高校生活でした。自由すぎるの
でカップルも二組ぐらいいました。
　1989年学習院大学法学部政治学科に入学。男子高
卒のガキにとって大学内に女性が多く驚きと緊張。
いつも通りサッカー部に入部。エピソードの一つに
1年生の春（入部早々）、急性アルコール中毒で病院
に1泊しました。朝、母親が保険証をもって病院に。
そして、4年生が自宅まで謝罪に来ることに。基本
的に酒は弱いことに気が付きました。
　1993年　東京海上日動火災保険株式会社入社。入
社後は川口市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市→東京→
福山市（広島県）→東京→柏市（千葉県）→長岡市と異
動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ
ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に
来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
クト」、2つ目は「緑の授業」です。
わたりグリーンベルトプロジェクトについて
　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
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【先週のメークアップ】
［9.28］地区ロータリー財団委員会会議
　　　　　　　　　　　　　（新潟）へ
 ・野崎喜一郎さん

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５

■本日の出席会員数：58名中43名
■先々週出席率：79.31％ ※8/4の出席率

2021～2022
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　稲刈りも終りに近く、おいしいものが多く、秋本
番です。楽しい例会にしましょう。
若槻八十彦さん
　気温が上がったり下がったりで、体調をくずさない
ように気をつけて下さい。
中林順一さん
　久し振りに皆さんに御会い出来てうれしいです。
野崎喜一郎さん
　皆様の元気な顔を見ることが楽しみになりまし
た。例会は良いですね。
斎藤弘文さん
　涼しくてネクタイが苦になりません。
小越憲泰さん、 　五十嵐博宣さん、 船越良則さん、
石黒良行さん、 　相場弘介さん、　 小林吾郎さん、
長谷川徹さん、 　中村信一さん、　 柳取崇之さん、
安達俊明さん、 　山田富義さん、　 石橋育於さん、
梨本次郎さん   
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

　　　　　　　　1 0月 6日分　￥    25,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  268,000

「卓　話」
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　1961年6月生まれで今年還暦を
迎えました。小学校から高校まで
地元三条市で過ごし、その後大学・
就職とで約12年間東京・大阪で生
活したのち、1992年3月に現職で
ある外山精一商店に入社。長い間、
県外にいたので地元の習慣や人脈
を得るためにと先輩方からのアド

バイスをうけ、JC・YEG・その他、様々な業界の多
くの青年団体に参加させて頂き、同世代の様々な分
野の人たちと交流をさせて頂き、多くの大変貴重な
経験をさせて頂きました。私の貴重な財産になって
います。
　私の父も、この三条ロータリークラブで2000年
まで会員として大変お世話になりました。この場を
おかりして改めて御礼申し上げます。私も縁あって
昨年7月から入会させて頂きました。たまたまです

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　自家製のさわしがきを、味わっています。季節を
感じますし、大変おいしいです。
菊池　渉さん
　マスクなしの日々はもうすぐでしょうか…？
早く来い来い、マスクなしの日々よ！
荻根澤隆雄さん
　新型コロナ感染症、完全収束は難しいですが、少
しは自由に動きたいですね。
渡辺良一さん
　宣言解除でやっと孫に会えるかもしれません。
待ち遠しい！
明田川賢一さん
　家族全員ワクチン終了したので1年半ぶりに集ま
りました。
吉井直樹さん
　本日の例会も楽しみに来ました。皆様のお顔を
拝見でき、うれしいです。
長谷川正実さん
　久々の例会を楽しみにしていました。

が、父が他界してちょうど20年の節目の年になりま
す。コロナ禍で通常の活動が経験できなかった1年
間ですが、ロータリアンとして1日も早く皆様と同
じレベルで活動できるようご指導頂けましたら幸い
です。
チタンについて
　弊社の扱い金属の1つである、チタンについて
ご紹介させて頂きます。 
　銅の歴史が約6000年、鉄が約4000年の中、チタン
展伸材は工業生産開始から約80年と、若く・未来の
金属といわれています。チタンの展伸材での世界の
生産量は約14万トンです。鉄の18億トンと比較する
と非常に小さいマーケットになります。日本の展伸
材生産量は約1万3千トンです。
　直近はコロナ禍による航空産業の打撃により、生
産量は大幅に減少しています。チタンの比重は4.51
で鉄の60％の軽さで鉄の2倍の比強度と高い耐食性
があります。その特性を活かし航空機・軍需産業の
分野と1/2の比率で使用されています。チタンは意
匠性を出すために陽極酸化による干渉色やイオンコ
ーティングによる色彩美、また表面処理等による色
調美を出し、それに複雑な形状に加工をすることで
造形美を醸し出すことができます。
　チタンの建造物の中で、シンボリック的な物件は
浅草の浅草寺本堂の大屋根です。2010年施工され
チタンの使用料は約15トンです。従来の日本瓦（約
15㎏/枚）から、軽量で耐久性に優れるチタン瓦（約
0.1㎏/枚）をプレス等で精密に加工し、陽極酸化によ
り僅かに色調も変化させることにより、見ため天然
瓦と変わらない色調を出しています。鬼瓦もチタン
製で作成されました。このチタンによる工法により
屋根の重量を約930トンから約180トンに750トンも
の軽量化ができました。その結果、構造物としての
耐震補強工事をする必要もなくなり、従来の構造物
をそのまま残すこともできました。 
　その他にもフジテレビ本社の球体展望台、東京
ビックサイト、九州国立博物館、北野天満宮宝物殿、
羽田空港新滑走路の桟橋部裏側面カバー、長野オリン
ピックの聖火台等のモニュメント等様々な場面で
使用されています。
　この三条の地には設計家・金属加工会社等の素晴

らしい企業が揃っています。この県央の地において、
チタンを使用し世界に誇れる製品が創造されること
を切に願い、私の卓話を終了します。
　本日は貴重な時間を頂戴して有難うございました。

て、寂しくなるよなあ」と話が出まして、練習場の
現・西潟芳博理事長が「なんとか福岡自治会中心で
ゴルフ練習場を運営できないか」との話があり、そ
れからが大変でした。
　素人の集まりが、水害のあとのままになっている
状態からまず使用できるようにする労力、その後
「採算とれるのか」ということで資金面、運営の仕
方など今考えると大変なことでした。いろいろな方
の協力、知恵を借りての事でしたが、理事長の当初
からの「よその練習場のように金はかけられないの
だから、きれいに清掃して気持ちよく利用していた
だくことが一番重要」という考えは、今でも維持で
きていると思います。
　現在ゴルフ人口が減っている状況を考えますと、
多少の状況変化があってもこの一点を忘れないこと
が重要であり、多数の方に利用していだける要因だ
と思います。

　

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎国際ロータリー日本事務局より
 「10月ロータリーレートのご案内」
　10月1日より　1ドル＝112円
◎高尾ガバナー事務所より
 「ガバナー月信 10月号発行のお知らせ」

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。やっと新型コロナ
も、第5波の大きな流行も収束の方向で良
かったと思っている状態です。
　まだ注意をしていかなければならない
と思いますし、最近の情報によれば治療
薬もそんなに先ではないとも聞いてお
り、是非とも早く以前の状態になってほ

しいと思っております。

　さて本日の話ですが、会員の皆様の中でゴルフを趣味とし
て楽しんでいらっしゃる方は多数いらっしゃいますし、また
三条RCゴルフ同好会もこの10月21日に第88回大会も予定さ
れており、是非とも晴天であってほしいと思っているところ
です。
　私自身のゴルフを始めるきっかけと清流ゴルフガーデン
（ゴルフの練習場）の始まりを少しだけ話したいと思いま
す。
　初めてゴルフクラブを手にしてゴルフボールを打ったの
は、私が35歳の時でした。
　当時のことを思い出しますと、父はゴルフが趣味になり

毎日朝早く練習場に行っていたので、「そんなに楽
しいものか」と思っていました。
　初めは確かゴールデンウイークだったと思います
が、「明日の朝、練習場についてこい」と言われ、
父が以前使用していたゴルフセットを持って行った
のを覚えています。
　止まっているボールを打つわけですから、当たら
ないわけがないと思っていたのですがそんな簡単な
ものではなく、その連休は4日間くらいでしょう
か、父と朝、練習場に行ったのを覚えています。
　そんな中、同じように練習場に通っている人を知
ることになり、クラブの握り方だけは教えてもらい
ましたし、「軽トラ一杯分打てば、当たるようにな
る」と言われました。その後「お前おやじのクラブ
にヒビ入れたみたいだな」というような話になり、
雑談の中ですから「クラブだけではなく、あばら骨
にもヒビを入れました」と話し、笑ったこともあり
ました。
　当時のウッドクラブは木製でしたので、球を打つ
より力いっぱい地面を打つことが多かったので当然
です。
　その頃はゴルフのコンペも多く、またいろいろな
会で盛んに行われていましたが、ゴルフをしたと
いっても35～40歳くらいまでは年に7～8回だったと
思います。
　私が一番ゴルフに行く回数が多かったのは45～50
歳くらいだったと思います。
　それでも年に25回程度だったと思いますし、4～
11月の8か月なので月に2～3回くらいで、それが最
高にゴルフをしていた時期なので好きな方に比べた
らずいぶん少ないと思いますが、60歳を過ぎてから
は練習場に行くこともごく少なくなり、まったくコ
ンペだけに参加して次のコンペまでゴルフバッグの
チャックも開けない状態ですので、特に昨年・今年
はほとんどのゴルフ会が中止なのでまったく気も沈
んだ状態で、「これではいかん」と思いつつも今は
そんな状態です。
　さて（清流ゴルフガーデン）練習場の話ですが、こ
の練習場は平成17年9月21日開会で、前年の7.13水害
の後、練習場として再開したわけです。
　今は大変盛況でして、時間帯によっては10人以上
待ちで昨年は4万人を超えている現状に、練習場の
スタートの時を考えますと感無量です。
　と言いますのも、あの土地の大部分は西潟為蔵以
下9名の共有地で、その関係でその年に自治会長を
やっていた私にアコーディアゴルフ三条コースの支
配人より「練習場を整理して元の状態にして返しま
す」との話がありました。その話を自治会の方にし
たところ「40年間ここにあった練習場が無くなるっ

明田川賢一さん
　家族全員ワクチン終了したので1年半ぶりに集ま
りました。
明田川賢一さん
　久しぶりの例会になりました。
なぜか皆さんがなつかしく感じます。
若槻八十彦さん
　皆さんのお元気な顔がうれしく思います。
五十嵐晋三さん
　久し振りです。皆さん元気でなによりです。
菊池　渉さん
　ニコニコできることを探すのも、なかなか難しいん
ですネ。
吉井直樹さん
　例会再開を祝して。
中村和彦さん
　皆さん元気そうでなによりです。
斎藤真澄さん
　久しぶりの出席です。
落合孝夫さん
　再開祝して。
小林吾郎さん
　残暑、あついですね！
中條克俊さん、　 船越良則さん、　 野水靖之さん、
小林卓哉さん、　 長谷川徹さん、　 松永一義さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐博宣さん、 丸山行彦さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 小出子恵出さん、

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　松平隆行 会員

自己紹介
　1970年11月4日埼玉県大宮市（現在のさいたま市）
生まれ。小学校入学前に埼玉県坂戸市へ引っ越しま
した。
　1986年埼玉県立松山高等学校入学。県立の男子校。
旧制松山中学。当時は全校生徒約1,200人。男だけの
非常に自由で楽しい高校生活でした。自由すぎるの
でカップルも二組ぐらいいました。
　1989年学習院大学法学部政治学科に入学。男子高
卒のガキにとって大学内に女性が多く驚きと緊張。
いつも通りサッカー部に入部。エピソードの一つに
1年生の春（入部早々）、急性アルコール中毒で病院
に1泊しました。朝、母親が保険証をもって病院に。
そして、4年生が自宅まで謝罪に来ることに。基本
的に酒は弱いことに気が付きました。
　1993年　東京海上日動火災保険株式会社入社。入
社後は川口市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市→東京→
福山市（広島県）→東京→柏市（千葉県）→長岡市と異
動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ
ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に
来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
クト」、2つ目は「緑の授業」です。
わたりグリーンベルトプロジェクトについて
　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
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西山徳芳さん
　稲刈りも終りに近く、おいしいものが多く、秋本
番です。楽しい例会にしましょう。
若槻八十彦さん
　気温が上がったり下がったりで、体調をくずさない
ように気をつけて下さい。
中林順一さん
　久し振りに皆さんに御会い出来てうれしいです。
野崎喜一郎さん
　皆様の元気な顔を見ることが楽しみになりまし
た。例会は良いですね。
斎藤弘文さん
　涼しくてネクタイが苦になりません。
小越憲泰さん、 　五十嵐博宣さん、 船越良則さん、
石黒良行さん、 　相場弘介さん、　 小林吾郎さん、
長谷川徹さん、 　中村信一さん、　 柳取崇之さん、
安達俊明さん、 　山田富義さん、　 石橋育於さん、
梨本次郎さん   
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

　　　　　　　　1 0月 6日分　￥    25,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  268,000

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　外山浩玲 会員
自己紹介

　1961年6月生まれで今年還暦を
迎えました。小学校から高校まで
地元三条市で過ごし、その後大学・
就職とで約12年間東京・大阪で生
活したのち、1992年3月に現職で
ある外山精一商店に入社。長い間、
県外にいたので地元の習慣や人脈
を得るためにと先輩方からのアド

バイスをうけ、JC・YEG・その他、様々な業界の多
くの青年団体に参加させて頂き、同世代の様々な分
野の人たちと交流をさせて頂き、多くの大変貴重な
経験をさせて頂きました。私の貴重な財産になって
います。
　私の父も、この三条ロータリークラブで2000年
まで会員として大変お世話になりました。この場を
おかりして改めて御礼申し上げます。私も縁あって
昨年7月から入会させて頂きました。たまたまです

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　自家製のさわしがきを、味わっています。季節を
感じますし、大変おいしいです。
菊池　渉さん
　マスクなしの日々はもうすぐでしょうか…？
早く来い来い、マスクなしの日々よ！
荻根澤隆雄さん
　新型コロナ感染症、完全収束は難しいですが、少
しは自由に動きたいですね。
渡辺良一さん
　宣言解除でやっと孫に会えるかもしれません。
待ち遠しい！
明田川賢一さん
　家族全員ワクチン終了したので1年半ぶりに集ま
りました。
吉井直樹さん
　本日の例会も楽しみに来ました。皆様のお顔を
拝見でき、うれしいです。
長谷川正実さん
　久々の例会を楽しみにしていました。

が、父が他界してちょうど20年の節目の年になりま
す。コロナ禍で通常の活動が経験できなかった1年
間ですが、ロータリアンとして1日も早く皆様と同
じレベルで活動できるようご指導頂けましたら幸い
です。
チタンについて
　弊社の扱い金属の1つである、チタンについて
ご紹介させて頂きます。 
　銅の歴史が約6000年、鉄が約4000年の中、チタン
展伸材は工業生産開始から約80年と、若く・未来の
金属といわれています。チタンの展伸材での世界の
生産量は約14万トンです。鉄の18億トンと比較する
と非常に小さいマーケットになります。日本の展伸
材生産量は約1万3千トンです。
　直近はコロナ禍による航空産業の打撃により、生
産量は大幅に減少しています。チタンの比重は4.51
で鉄の60％の軽さで鉄の2倍の比強度と高い耐食性
があります。その特性を活かし航空機・軍需産業の
分野と1/2の比率で使用されています。チタンは意
匠性を出すために陽極酸化による干渉色やイオンコ
ーティングによる色彩美、また表面処理等による色
調美を出し、それに複雑な形状に加工をすることで
造形美を醸し出すことができます。
　チタンの建造物の中で、シンボリック的な物件は
浅草の浅草寺本堂の大屋根です。2010年施工され
チタンの使用料は約15トンです。従来の日本瓦（約
15㎏/枚）から、軽量で耐久性に優れるチタン瓦（約
0.1㎏/枚）をプレス等で精密に加工し、陽極酸化によ
り僅かに色調も変化させることにより、見ため天然
瓦と変わらない色調を出しています。鬼瓦もチタン
製で作成されました。このチタンによる工法により
屋根の重量を約930トンから約180トンに750トンも
の軽量化ができました。その結果、構造物としての
耐震補強工事をする必要もなくなり、従来の構造物
をそのまま残すこともできました。 
　その他にもフジテレビ本社の球体展望台、東京
ビックサイト、九州国立博物館、北野天満宮宝物殿、
羽田空港新滑走路の桟橋部裏側面カバー、長野オリン
ピックの聖火台等のモニュメント等様々な場面で
使用されています。
　この三条の地には設計家・金属加工会社等の素晴

らしい企業が揃っています。この県央の地において、
チタンを使用し世界に誇れる製品が創造されること
を切に願い、私の卓話を終了します。
　本日は貴重な時間を頂戴して有難うございました。

て、寂しくなるよなあ」と話が出まして、練習場の
現・西潟芳博理事長が「なんとか福岡自治会中心で
ゴルフ練習場を運営できないか」との話があり、そ
れからが大変でした。
　素人の集まりが、水害のあとのままになっている
状態からまず使用できるようにする労力、その後
「採算とれるのか」ということで資金面、運営の仕
方など今考えると大変なことでした。いろいろな方
の協力、知恵を借りての事でしたが、理事長の当初
からの「よその練習場のように金はかけられないの
だから、きれいに清掃して気持ちよく利用していた
だくことが一番重要」という考えは、今でも維持で
きていると思います。
　現在ゴルフ人口が減っている状況を考えますと、
多少の状況変化があってもこの一点を忘れないこと
が重要であり、多数の方に利用していだける要因だ
と思います。

　

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎国際ロータリー日本事務局より
 「10月ロータリーレートのご案内」
　10月1日より　1ドル＝112円
◎高尾ガバナー事務所より
 「ガバナー月信 10月号発行のお知らせ」

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。やっと新型コロナ
も、第5波の大きな流行も収束の方向で良
かったと思っている状態です。
　まだ注意をしていかなければならない
と思いますし、最近の情報によれば治療
薬もそんなに先ではないとも聞いてお
り、是非とも早く以前の状態になってほ

しいと思っております。

　さて本日の話ですが、会員の皆様の中でゴルフを趣味とし
て楽しんでいらっしゃる方は多数いらっしゃいますし、また
三条RCゴルフ同好会もこの10月21日に第88回大会も予定さ
れており、是非とも晴天であってほしいと思っているところ
です。
　私自身のゴルフを始めるきっかけと清流ゴルフガーデン
（ゴルフの練習場）の始まりを少しだけ話したいと思いま
す。
　初めてゴルフクラブを手にしてゴルフボールを打ったの
は、私が35歳の時でした。
　当時のことを思い出しますと、父はゴルフが趣味になり

毎日朝早く練習場に行っていたので、「そんなに楽
しいものか」と思っていました。
　初めは確かゴールデンウイークだったと思います
が、「明日の朝、練習場についてこい」と言われ、
父が以前使用していたゴルフセットを持って行った
のを覚えています。
　止まっているボールを打つわけですから、当たら
ないわけがないと思っていたのですがそんな簡単な
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か、父と朝、練習場に行ったのを覚えています。
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ることになり、クラブの握り方だけは教えてもらい
ましたし、「軽トラ一杯分打てば、当たるようにな
る」と言われました。その後「お前おやじのクラブ
にヒビ入れたみたいだな」というような話になり、
雑談の中ですから「クラブだけではなく、あばら骨
にもヒビを入れました」と話し、笑ったこともあり
ました。
　当時のウッドクラブは木製でしたので、球を打つ
より力いっぱい地面を打つことが多かったので当然
です。
　その頃はゴルフのコンペも多く、またいろいろな
会で盛んに行われていましたが、ゴルフをしたと
いっても35～40歳くらいまでは年に7～8回だったと
思います。
　私が一番ゴルフに行く回数が多かったのは45～50
歳くらいだったと思います。
　それでも年に25回程度だったと思いますし、4～
11月の8か月なので月に2～3回くらいで、それが最
高にゴルフをしていた時期なので好きな方に比べた
らずいぶん少ないと思いますが、60歳を過ぎてから
は練習場に行くこともごく少なくなり、まったくコ
ンペだけに参加して次のコンペまでゴルフバッグの
チャックも開けない状態ですので、特に昨年・今年
はほとんどのゴルフ会が中止なのでまったく気も沈
んだ状態で、「これではいかん」と思いつつも今は
そんな状態です。
　さて（清流ゴルフガーデン）練習場の話ですが、こ
の練習場は平成17年9月21日開会で、前年の7.13水害
の後、練習場として再開したわけです。
　今は大変盛況でして、時間帯によっては10人以上
待ちで昨年は4万人を超えている現状に、練習場の
スタートの時を考えますと感無量です。
　と言いますのも、あの土地の大部分は西潟為蔵以
下9名の共有地で、その関係でその年に自治会長を
やっていた私にアコーディアゴルフ三条コースの支
配人より「練習場を整理して元の状態にして返しま
す」との話がありました。その話を自治会の方にし
たところ「40年間ここにあった練習場が無くなるっ

明田川賢一さん
　家族全員ワクチン終了したので1年半ぶりに集ま
りました。
明田川賢一さん
　久しぶりの例会になりました。
なぜか皆さんがなつかしく感じます。
若槻八十彦さん
　皆さんのお元気な顔がうれしく思います。
五十嵐晋三さん
　久し振りです。皆さん元気でなによりです。
菊池　渉さん
　ニコニコできることを探すのも、なかなか難しいん
ですネ。
吉井直樹さん
　例会再開を祝して。
中村和彦さん
　皆さん元気そうでなによりです。
斎藤真澄さん
　久しぶりの出席です。
落合孝夫さん
　再開祝して。
小林吾郎さん
　残暑、あついですね！
中條克俊さん、　 船越良則さん、　 野水靖之さん、
小林卓哉さん、　 長谷川徹さん、　 松永一義さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐博宣さん、 丸山行彦さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 小出子恵出さん、

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　松平隆行 会員

自己紹介
　1970年11月4日埼玉県大宮市（現在のさいたま市）
生まれ。小学校入学前に埼玉県坂戸市へ引っ越しま
した。
　1986年埼玉県立松山高等学校入学。県立の男子校。
旧制松山中学。当時は全校生徒約1,200人。男だけの
非常に自由で楽しい高校生活でした。自由すぎるの
でカップルも二組ぐらいいました。
　1989年学習院大学法学部政治学科に入学。男子高
卒のガキにとって大学内に女性が多く驚きと緊張。
いつも通りサッカー部に入部。エピソードの一つに
1年生の春（入部早々）、急性アルコール中毒で病院
に1泊しました。朝、母親が保険証をもって病院に。
そして、4年生が自宅まで謝罪に来ることに。基本
的に酒は弱いことに気が付きました。
　1993年　東京海上日動火災保険株式会社入社。入
社後は川口市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市→東京→
福山市（広島県）→東京→柏市（千葉県）→長岡市と異
動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ
ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に
来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
クト」、2つ目は「緑の授業」です。
わたりグリーンベルトプロジェクトについて
　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに

例会の様子
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西山徳芳さん
　稲刈りも終りに近く、おいしいものが多く、秋本
番です。楽しい例会にしましょう。
若槻八十彦さん
　気温が上がったり下がったりで、体調をくずさない
ように気をつけて下さい。
中林順一さん
　久し振りに皆さんに御会い出来てうれしいです。
野崎喜一郎さん
　皆様の元気な顔を見ることが楽しみになりまし
た。例会は良いですね。
斎藤弘文さん
　涼しくてネクタイが苦になりません。
小越憲泰さん、 　五十嵐博宣さん、 船越良則さん、
石黒良行さん、 　相場弘介さん、　 小林吾郎さん、
長谷川徹さん、 　中村信一さん、　 柳取崇之さん、
安達俊明さん、 　山田富義さん、　 石橋育於さん、
梨本次郎さん   
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

　　　　　　　　1 0月 6日分　￥    25,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  268,000

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　外山浩玲 会員
自己紹介

　1961年6月生まれで今年還暦を
迎えました。小学校から高校まで
地元三条市で過ごし、その後大学・
就職とで約12年間東京・大阪で生
活したのち、1992年3月に現職で
ある外山精一商店に入社。長い間、
県外にいたので地元の習慣や人脈
を得るためにと先輩方からのアド

バイスをうけ、JC・YEG・その他、様々な業界の多
くの青年団体に参加させて頂き、同世代の様々な分
野の人たちと交流をさせて頂き、多くの大変貴重な
経験をさせて頂きました。私の貴重な財産になって
います。
　私の父も、この三条ロータリークラブで2000年
まで会員として大変お世話になりました。この場を
おかりして改めて御礼申し上げます。私も縁あって
昨年7月から入会させて頂きました。たまたまです

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　自家製のさわしがきを、味わっています。季節を
感じますし、大変おいしいです。
菊池　渉さん
　マスクなしの日々はもうすぐでしょうか…？
早く来い来い、マスクなしの日々よ！
荻根澤隆雄さん
　新型コロナ感染症、完全収束は難しいですが、少
しは自由に動きたいですね。
渡辺良一さん
　宣言解除でやっと孫に会えるかもしれません。
待ち遠しい！
明田川賢一さん
　家族全員ワクチン終了したので1年半ぶりに集ま
りました。
吉井直樹さん
　本日の例会も楽しみに来ました。皆様のお顔を
拝見でき、うれしいです。
長谷川正実さん
　久々の例会を楽しみにしていました。

が、父が他界してちょうど20年の節目の年になりま
す。コロナ禍で通常の活動が経験できなかった1年
間ですが、ロータリアンとして1日も早く皆様と同
じレベルで活動できるようご指導頂けましたら幸い
です。
チタンについて
　弊社の扱い金属の1つである、チタンについて
ご紹介させて頂きます。 
　銅の歴史が約6000年、鉄が約4000年の中、チタン
展伸材は工業生産開始から約80年と、若く・未来の
金属といわれています。チタンの展伸材での世界の
生産量は約14万トンです。鉄の18億トンと比較する
と非常に小さいマーケットになります。日本の展伸
材生産量は約1万3千トンです。
　直近はコロナ禍による航空産業の打撃により、生
産量は大幅に減少しています。チタンの比重は4.51
で鉄の60％の軽さで鉄の2倍の比強度と高い耐食性
があります。その特性を活かし航空機・軍需産業の
分野と1/2の比率で使用されています。チタンは意
匠性を出すために陽極酸化による干渉色やイオンコ
ーティングによる色彩美、また表面処理等による色
調美を出し、それに複雑な形状に加工をすることで
造形美を醸し出すことができます。
　チタンの建造物の中で、シンボリック的な物件は
浅草の浅草寺本堂の大屋根です。2010年施工され
チタンの使用料は約15トンです。従来の日本瓦（約
15㎏/枚）から、軽量で耐久性に優れるチタン瓦（約
0.1㎏/枚）をプレス等で精密に加工し、陽極酸化によ
り僅かに色調も変化させることにより、見ため天然
瓦と変わらない色調を出しています。鬼瓦もチタン
製で作成されました。このチタンによる工法により
屋根の重量を約930トンから約180トンに750トンも
の軽量化ができました。その結果、構造物としての
耐震補強工事をする必要もなくなり、従来の構造物
をそのまま残すこともできました。 
　その他にもフジテレビ本社の球体展望台、東京
ビックサイト、九州国立博物館、北野天満宮宝物殿、
羽田空港新滑走路の桟橋部裏側面カバー、長野オリン
ピックの聖火台等のモニュメント等様々な場面で
使用されています。
　この三条の地には設計家・金属加工会社等の素晴

らしい企業が揃っています。この県央の地において、
チタンを使用し世界に誇れる製品が創造されること
を切に願い、私の卓話を終了します。
　本日は貴重な時間を頂戴して有難うございました。

て、寂しくなるよなあ」と話が出まして、練習場の
現・西潟芳博理事長が「なんとか福岡自治会中心で
ゴルフ練習場を運営できないか」との話があり、そ
れからが大変でした。
　素人の集まりが、水害のあとのままになっている
状態からまず使用できるようにする労力、その後
「採算とれるのか」ということで資金面、運営の仕
方など今考えると大変なことでした。いろいろな方
の協力、知恵を借りての事でしたが、理事長の当初
からの「よその練習場のように金はかけられないの
だから、きれいに清掃して気持ちよく利用していた
だくことが一番重要」という考えは、今でも維持で
きていると思います。
　現在ゴルフ人口が減っている状況を考えますと、
多少の状況変化があってもこの一点を忘れないこと
が重要であり、多数の方に利用していだける要因だ
と思います。

　

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎国際ロータリー日本事務局より
 「10月ロータリーレートのご案内」
　10月1日より　1ドル＝112円
◎高尾ガバナー事務所より
 「ガバナー月信 10月号発行のお知らせ」

会長挨拶
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にもヒビを入れました」と話し、笑ったこともあり
ました。
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町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
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